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Università degli Studi di Teramo 
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Via R. Balzarini, 1 – 64100 Teramo 

Verbale 

della riunione del Consiglio del Corso di studi LM-65 – 

MAC 4 novembre 2022 

Il giorno venerdì 4 novembre 2022, alle ore 11.30, si tiene regolarmente convocata in modalità 
telematica (meet.google.com/gtd-otgo-gsu) la riunione del Consiglio del Corso di studi magistrale 
in “Media, Arti, Culture” (LM-65) per discutere il seguente ordine del giorno: 
 
1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Comunicazioni 
3. Percorsi di eccellenza del CdS: discussione e provvedimenti di approvazione 
4. Rinnovo del presidente del CdS: presentazione delle candidature 
5. Varie ed eventuali 
 
Presiede la prof.ssa Pia Acconci, verbalizza la prof.ssa Alessandra Ruggiero. 
 
Sono presenti: 
 
N. Docenti Presenti Giustificati Assenti 

1. Acconci Pia X   

2. Besutti Paola X   

3. Bortoletto Nico X   

4. Chiarini Marco  X  

5. Cocco Emilio  X  

6. Coen Paolo X   

7. D’Autilia Gabriele X   

8. Deriu Fabrizio X   

9. Di Bartolomeo Daniele  X  

10. Fazio Davide X   

11. Giannini Massimo Carlo X   

12. Marsico Federica X   

13. Paolini Cecilia X   

14. Papa Armando X   

15. Pedaci Marcello  X  

16. Pelusi Danilo X   

17. Rossini Gianluigi X   
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18. Ruggiero Alessandra X   

19. Sangiovanni Andrea  X  

20. Siracusano Luca  X  

21. Terrusi Leonardo X   

22. Tomasevic Nika X   

 
Al Consiglio partecipa la studentessa del CdS Carlotta Cirilli. 
La Presidente, avendo constatato la validità del numero legale del Consiglio, apre i lavori alle ore 
11.30. 
 
Vengono esaminati i diversi punti dell’ordine del giorno. 
 

Punto 1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
La Presidente chiede al Consiglio di approvare il verbale della seduta del 31 ottobre 2022. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

Punto 2. Comunicazioni 
La presidente ricorda che, grazie anche alla collaborazione di alcuni dei membri, il CdS sta 
partecipando alle attività di orientamento dei Dipartimenti e dell’Ateneo in corso di 
programmazione e che vorrebbe organizzare altri eventi specifici; esprime gratitudine in anticipo a 
chi collaborerà con idee in proposito. 
La presidente ricorda anche l’utilità che tutti i membri del CdS, anzitutto quelli con insegnamenti in 
questo semestre, organizzino al meglio le pagine nel sito, ed eventualmente nella piattaforma e-
learning di Ateneo, dei rispettivi insegnamenti indicando la propria disponibilità, pure con riguardo 
a studenti/studentesse lavoratori/lavoratrici, e la possibilità di essere contattati anche per email per 
bisogni specifici. 
La presidente ha redatto e inviato al Presidio di Qualità di Ateneo e al Delegato di Ateneo alla 
didattica le informazioni richieste per una nuova piattaforma per il riconoscimento delle credenziali 
di attività formative con CFU o meno mediante badge, essendo i CdS magistrali tra i primi CdS per 
cui tale piattaforma sarà attivata. 
La presidente ricorda poi che l’Ateneo ha acquisito per un periodo di tre anni una nuova piattaforma 
WOOCLAP per destare l’attenzione e far diventare attivi gli studenti e le studentesse nella logica 
dello student engagement e per contrastare la passività nemica dell’apprendimento. Questa è 
un’opportunità. In via sperimentale si chiede la spontanea partecipazione di almeno due docenti per 
il CdS, in particolare alla riunione convocata per il prossimo lunedì. Hanno dato la propria 
disponibilità i seguenti docenti: Danilo Pelusi, Gabriele D’Autilia e Daniele Di Bartolomeo. 
 

Punto 3. Percorsi di eccellenza del CdS: discussione e provvedimenti di approvazione 
La presidente ha inviato a tutti membri del CdS la documentazione per l’avvio del percorso di 
eccellenza del CdS conformemente al nuovo regolamento di Ateneo. Il regolamento del percorso è 
stato approvato nella riunione del CdS del 31 ottobre. Nella riunione odierna la presidente ne 
propone la modifica per quanto concerne i seguenti punti: 

− alla lett. e) dell’art. 5, par. 1 si specifica che il requisito è di aver conseguito i 6 CFU per 
“abilità linguistiche” previsti al primo anno del Corso di studi (e non il possesso di una 
certificazione linguistica); 
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− l’Art. 10 (Prosecuzione del percorso e verifica dell’acquisizione dei requisiti intermedi) 
viene eliminato poiché il percorso non può essere pluriennale; 

− per lo stesso motivo viene eliminata l’ultima riga dell’art. 7, par. 2. 
Il Regolamento così modificato viene approvato e allegato al presente verbale sotto la lettera A. 
La presidente propone altresì l’approvazione dei fac-simile di bando contemplanti, tra l’altro, regole 
sulle modalità di selezione, per titoli oppure per titoli e colloquio, di studenti/studentesse iscritti/e al 
primo anno del CdS. Il consiglio esamina quindi i due modelli di format per i bandi, fermo restando 
che ciascun anno si deciderà se avviare la selezione per soli titoli oppure per titoli ed esami. 
Relativamente all’art. 5 (Modalità di partecipazione), il prof. Giannini propone che si usi solo la 
domanda online al fine di eliminare raccomandate e incartamenti che intasano la segreteria; il form 
di Google è semplice e viene già usato. La prof. Ruggiero segnala che c’è un’apparente 
incongruenza nel modello inviato dall’Ateneo tra i commi 2 e 5 dello stesso articolo, poiché al 
comma 2 si specifica che fa fede la data di invio della domanda cartacea per raccomandata, mentre 
al comma 5 si precisa che saranno escluse le domande pervenute oltre la data di scadenza. Fermo 
restando che il Consiglio concorda nel preferire le opzioni di invio della domanda in formato 
elettronico (per cui all’attivazione dei bandi sarà tendenzialmente esclusa la possibilità di inviare 
domande cartacee), vengono lasciate nei fac-simile di bando tutte le opzioni e il comma 2 viene 
modificato specificando che farà fede la data di ricezione della domanda pervenuta per 
raccomandata. 
I due fac-simile di bando così modificati vengono approvati e allegati al presente verbale sotto le 
lettere B (Allegato 1 - Format di bando da utilizzare in caso di selezione per soli titoli) e C 
(Allegato 2 - Format di bando da utilizzare in caso di selezione per titoli ed esami). 
La Presidente sottolinea che – tenendo conto delle tempistiche definite nel “Regolamento di Ateneo 
per i Percorsi di Eccellenza per gli Studenti dei Corsi di Studio” – se volessimo mantenere il 
proposito di attivare il percorso già da quest’anno, oltre al Regolamento e agli allegati per i bandi, 
dovremmo presentare al prossimo Consiglio di Dipartimento, previsto per il 15 novembre, anche la 
proposta di istituzione del PDE per l’a.a. in corso, il che implica: descrivere a grandi linee le attività 
formative previste; indicare i nominativi dei Componenti della Commissione per il PDE, che sarà 
poi nominata con decreto del Direttore di Dipartimento; indicare i nominativi dei docenti tutor e 
tutte le altre informazioni utili ai fini della pubblicazione del bando; definire gli eventuali benefit in 
termini di punti sul punteggio base per il calcolo del voto di laurea per gli studenti che 
concluderanno positivamente il percorso. Si passa quindi alla discussione della scheda da compilare 
per la proposta di istituzione del Percorso di Eccellenza per l’a.a. 2022/23. Per quanto riguarda 
l’individuazione dei docenti tutor, il Consiglio propone di elencare tutti i componenti del CdS, 
poiché agli studenti e alle studentesse ammessi sarà assegnato/a un/a tutor selezionato in base alle 
aree di studio di loro maggiore interesse. Per i vantaggi in termini di punti sul punteggio base per il 
calcolo del voto di laurea, il CdS propone di attribuire due punti a coloro che concluderanno 
positivamente il percorso. Relativamente alla commissione, da nominarsi con Decreto del Direttore 
del Dipartimento, la Presidente propone i seguenti nominativi: per i docenti Paola Besutti e Nico 
Bortoletto; per la componente studentesca, Mina Camperchioli. 
La scheda per la proposta di istituzione del Percorso di Eccellenza per l’a.a. 2022/23 viene 
approvata e allegata al presente verbale sotto la lettera D. 
 

Punto 4. Rinnovo del presidente del CdS: presentazione delle candidature 
La professoressa Pia Acconci manifesta la propria disponibilità a continuare la funzione di 
presidente del CdS con l’obiettivo duplice di mantenerne la stabilità e potenziarne alcuni aspetti, in 
particolare la coerenza dell’offerta formativa, la vocazione all’internazionalizzazione, 
l’organizzazione strutturata di attività formative utili per il conseguimento di 6 CFU rispettivamente 
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per tirocini formativi e altre conoscenze utili per l’inserimento nel mondo del lavoro. La presidente 
segnala che sono pervenute alcune richieste di riconoscimento di attività svolte all’esterno dagli 
studenti come tirocini. Queste richieste hanno evidenziato un problema specifico. Spesso prima di 
iniziare attività presso strutture esterne, che potrebbero configurarsi come tirocini, non viene 
presentata una richiesta di riconoscimento. Questa è il presupposto dell’avvio della pratica in 
anticipo e della semplificazione del riconoscimento al termine delle attività. Potrebbe essere utile 
ideare azioni di razionalizzazione dell’iter per conseguire i 6 CFU riservati ai tirocini formativi. 
Sarebbe opportuno inoltre predisporre un calendario di eventi e attività per quest’anno accademico 
tese a consentire agli studenti di conseguire i 6 CFU per “altre abilità per l’ingresso nel mondo del 
lavoro”.  
 
 

Punto 5. Varie ed eventuali 
Non vi sono varie ed eventuali. 
 
La riunione si chiude alle ore 13.30. 
 

La Presidente 
Pia Acconci 
 
 
 
La segretaria verbalizzante 
Alessandra Ruggiero 

 

 


